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◆責任編輯：卓賢

中共二十大昨日開幕，雖然市場認為經濟政策可能並非今次會議焦

點，但仍憧憬會議能透露出未來的政策大方向，好像港股近期即使市

底弱兼低成交，但透過「港股通」來港的「北水」淨流入在本周卻顯

著增加。有投資經理表示，在中共二十大召開期間，若A股走俏，加

上港股成交能重上1,200億元水平，相信會吸引資金重新部署入市。

◆香港文匯報記者周紹基

投 資 理 財 ◆責任編輯：曾浩榮

港ADR上周五美國表現
股份

滙控(0005)

騰訊(0700)

友邦(1299)

建行(0939)

阿里巴巴(9988)

小米(1810)

美團(3690)

網易(9999)

京東(9618)

ADR美國
收報(港元)

40.54

243.44

66.93

4.36

71.66

8.54

145.08

107.71

166.16

較上周港
股變化(%)

-0.02

-2.31

-1.36

-1.11

-2.18

-0.91

-2.63

-2.17

-4.95

香港文匯報訊（記者王莉 杭
州報道）日前有媒體報道稱「北
侖碼頭封路」、「塞港危機恐再
現」等，對此，寧波舟山港集團
方面表示，當前寧波舟山港生產
正常，集裝箱班輪正常靠泊作
業。寧波港域各港區按照獨立單
元實行嚴格管控，在做好各項防
疫措施的基礎上，有序組織港口
生產，目前各港區生產作業基本
穩定，到港船舶作業一切正常。

5條專用通道閉環管控
據悉，自10月13日晚北侖區

通報發現核酸檢測陽性人員以
來，寧波舟山港即時啟動應急預
案，做好疫情防控的同時，全力
保障產業鏈供應鏈穩定暢通。為
維持進出寧波港域的集卡通行正
常，15日起開啟港區周邊多個
高速口至各大集裝箱碼頭的雙向
「綠色專用通道」，並實行集卡
車司機「健康碼」白名單制度，
為符合條件的集卡發放了通行
證，並對臨時開闢的5條專用通
道採取閉環運輸管控。
寧波舟山港相關負責人介紹，

公司還有很多渠道發布了海鐵、
海河等多式聯運物流通道的業務
聯絡方式，並主動與船貨主溝
通，及時優化運輸方案；除了
20多條可直達寧波的海鐵聯運
線路外，又加密嘉興—寧波、台
州—寧波、溫州—寧波等多條內
支線，通過增加班次確保艙位充
足；調度指揮中心正在調整近期
的船舶停靠計劃，盡可能減小疫
情對港口生產作業帶來的影響。

聯儲局主席鮑威爾8月
中在全球央行年會的講話
令市場感到意外，投資者
預期美國利率可能會在很
長一段時間內繼續走高，

美股隨後不斷下跌。9月份美元繼續破
頂，曾觸及二十年高位，而外幣和非美元
資產則大幅受壓。進入第四季，由於美國
高通脹仍未減壓，加上就業市場仍然偏
強，筆者預計情況不會輕易好轉，投資者
仍應保持審慎。美聯儲已預期未來再加息
幾輪，即使這意味着美國或將陷入經濟衰
退。但由正面的角度來看，筆者認為市場
已經消化了不少聯儲局的鷹派立場，且從
許多標準衡量，目前股票估值已跌至相當
低水平。
展望第四季度，雖然市場仍然擔憂

2023年或進入經濟衰退，但這也暗示着大
宗商品需求將下滑、航運瓶頸和供應鏈問
題得到緩解、美國房地產市場最終亦要放
緩，以上皆將令通脹前景變得更加溫和。
未來某個時間點，無論是否陷入衰退，經

濟活動及樓市放緩都會引發投資者對美聯
儲調整貨幣緊縮政策的憧憬。當市場對聯
邦基金利率何時見頂更加清晰時，投資者
和交易員才能重新審視公司的基本面。

可投資短期美元投資級債券
在市場目前仍相當不確定通脹何時受控

下，如何為第四季度部署？在第三季度，
筆者建議增持短年期美元企業債券，重點
保護整體風險資產急劇下跌的影響。本季
建議繼續增持短期美元投資級債券和貨幣
市場工具，但股票部位則加持防守性高的
傳統價值股和派息股，包括環球必需消
費、醫療保健、基建等板塊。此外，亦增
持以傳統股為主要概念的香港本地藍籌股
和大東協股票，為亞洲在新冠疫情後的經
濟與盈利復甦部署。目前預計聯儲局最早
可能於 2023 年初對貨幣政策出現轉軚，
投資者仍應繼續保持一定的風險資產投
資，為股市未來出現轉折點作好準備。
（以上資料只供參考，並不構成任何投

資建議）

美息未見頂 本季宜增持傳統股
恒生銀行投資顧問服務主管 梁君馡

第一上海證券首席策略師葉尚志表
示，港股近期走勢與A股關連度更

大，因此，若中共二十大釋出任何利好
信號且推升A股，港股將可受惠。他認
為，港股跌至現水位，估計已進入尾
聲，值博率開始提升，而港股成交量是
目前最重要的觀察指標，若大市成交回
升至日均1,200億元，這便是可「加碼」
的信號，港股亦有望形成階段性底部。

內需基建股可看高一線
在美國上市的港股預託證券(ADR)上

周五仍然向下，主要ADR全線下跌，預
計今日港股將低開約 220 點，試穿
16,500點以下。元宇證券基金投資總監
林嘉麒表示，市場預期今年中國經濟增
長將放緩，故憧憬二十大或會發放一些
推動經濟的信號，相信內需、基建股可
看高一線，若港股在會議期間再跌穿
16,200水平，投資者可留意這類股份，
博取短期升浪。
光大證券國際證券策略師伍禮賢指

出，中共二十大會議或許是港股市況改
善的一個契機。翻查資料，過去中共十
五大至十九大舉行之後的一周至兩周，
港股全數錄得升幅。但同時，在中共十
五大至十九大這幾次會議舉行期間港股
卻全數下跌，這或許反映了投資者在會
議舉行期間抱着審慎態度，當會議結束
後，市場對內地政策回復憧憬，有助市
況表現回升。惟中長線而言，港股若要
扭轉弱勢，最基本還需視乎內地經濟復
甦的信號。

A股港股再跌空間有限
獨立股評人陳永陸指出，目前在國際

上多個負面因素環伺下，中國內地及國
際投資者都十分保守。但他相信，中共
二十大會議後，A股會出現明顯反彈，
因為政策將變得明朗，投資者也會變得
較積極，若中央接下來推動的經濟政策
較預期更有力，相信亦會令港股受惠。
他個人認為，A股及港股在現水平再跌
的空間並不太多，例如恒指已跌回1997
年的水平，雖然市值提升不少，但很多
股份都已嚴重超賣，故現水平吸納藍
籌，風險並不高。
不過，有基金經理表示，內地疫情令

旅遊相關股份近日大跌，幾乎返回9月
初的起步點，故有關板塊相信較難因中
共二十大會議而受惠。此外，香港要跟
內地通關的難度也大，故港股即使在中
共二十大後反彈，也可能出現高開低走
的走勢，反彈力度並不足夠。技術而
言，恒指需要先收復10天線即17,200
點，才可算轉勢。他認為，恒指如果在
中共二十大會議期間能先企穩16,800
點，後市才有望挑戰17,200至17,500點
區間，惟以目前港股的動能來說，目標
較難實現。不過，若人民幣匯價後市靠
穩，中共二十大後股市的反彈機會將會
有所提高。
此外，金管局上周六再度入市捍衛港

元，承接來自市場的25.91億港元沽盤。
隨着金管局入市，本周二銀行體系結餘
將縮減至1,040.14億元。
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◆專家認為，港股成交回升將是指數見
底信號。 資料圖片

◆ 寧波舟山港集團表示，當前寧波舟山港
生產正常，集裝箱班輪正常靠泊作業。

美麗鄉村建設機遇與挑戰並存
近年來，筆者有幸受邀參與地方政府組織的活動，

走訪了祖國南北的鄉村城鎮，內心的感受不能只用震

撼來形容。2015年11月23日，中共中央政治局審議

通過《關於打贏脫貧攻堅戰的決定》後，扶貧工作人

員深入各個鄉村，根據鄉村的地理位置、風土民情、

特色產業等實際情況，全面激活了鄉村活動，實現了

全面脫貧。

金銀呈超跌 下跌空間料受限
出擊金匯

英皇金融集團 黃楚淇
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美國9月通脹數據維持高企，鞏固美
國聯儲局繼續激進升息的預期，一度提
振美元上漲；但隨着之後美股反彈，美
元日內轉升為跌。美國勞工部表示，美
國消費者價格指數(CPI)在8月增長0.1%
之後，9月增長了0.4%；9月未季調核
心CPI年率錄得6.6%，為1982年8月
以來最高。美國利率期貨交易商幾乎已
經完全消化了美聯儲在11月1-2日的會
議上連續第四次加息 75個基點的預
期。日圓上周觸及32年低點，市場人
士正在警惕日本當局可能出手干預。美
元兌日圓周五升見至148.86，高於日本
當局上月出手干預以支撐日圓的水平。
日本官員們近日重申，隨時準備採取適
當的措施來應對匯率的過度波動。另
外，英國政經前景亦續為市場焦點。來
到本周，市場將關注中共二十大，美聯
儲經濟狀況褐皮書，以及多位美聯儲官

員講話；而美國數據面較清淡，較重要
為9月工業生產、初申失業金人數；英
國則將公布9月CPI和PPI。

金價有初步走穩跡象
倫敦黃金走勢，技術圖表所見，RSI

及隨機指數剛自超賣區間回升，而金價
正有初步走穩跡象，或可望金價在短線
將 稍 告 喘 穩 。 下 方 支 持 預 料 為
1,616.40，進一步參考上
月底低位1,613.60，其後
指向1,600美元關口。至
於阻力位將回看25天平
均線1,675及 1,700美元
關口，若後市可一舉突
破下降趨向線阻力1,710
水平，料將更為鞏固金
價的反彈勢頭。黃金比
率計算，50%及61.8%的
反 彈 水 平 為 1,711 及
1,734美元；延伸較大阻
力則看至100天平均線

1,750。
倫敦白銀方面，技術圖表見RSI及隨

機指數已在超賣區間橫盤數日，更剛開
始呈現回升跡象，料將預示着銀價弱勢
可望稍為緩和。阻力位先看19.00及25
天平均線19.40美元，下一級關鍵看至
20美元關口。至於下方支持將回看
18.00美元關口，下一級支撐看至17.50
及17.00。

鄉村之美的基礎立於何處？筆者認為美
麗鄉村應緊貼人們的生活，即我們永

遠分不開的「衣食住行」和「生老病
死」，與鄉村發展結合，則是要進一步激
發鄉村的「特產」「風景」「環境」「印
象」「故事」之美。

倡兩方面發展鄉村經濟
發展鄉村經濟可以從兩方面入手，一個

是農產品或者加工農產品，可以稱其為內
在美；一個是鄉村旅遊，可以稱其為外在
美。這兩種美各具特色，都能創造不小的

經濟效益，如何選擇還是需要看鄉村的實
際情況。
實現內在美的難度很大，雖然農產品及

加工品種類極多，放眼全國市場還是會出
現不少同質化嚴重的情況，就比如近期因
「背景太假了」瘋狂漲粉的「新疆阿力
木」，其帶貨的蜂蜜令眾多粉絲有些心動
但未必都會購買，因為內地優質蜂蜜太多
了，消費者有大量的選擇。同理，許多農
產品同質化嚴重，因此市場競爭中不僅瘋
狂拚質量，還在不斷拚價格，看似繁榮的
市場實際上也在一定程度上損害「三農」

利益。

做好農產品須具三條件
因此要實現內在美，首先必須要保證產

出高質量的農產品，保證農產品的使用安
全；其次要保護好這些生產者的利益，確
保生產者繼續有動力生產；第三要以適當
的方式擴展銷售渠道，例如通過和某些組
織、機構、企業結對共建，形成較為穩定
的銷售渠道。
這些都需要有專業人才，從多方面着

手：一是通過了解鄉村地理環境、生態情
況，確定每年主要培育的農產品；二是要
有專業的技術人員指導當地居民種植、飼
養，提高存活率和產品質量；三是通過新
技術提高農業生產效率，通過已有資源實
現農產品的加工；四是能夠打通銷售渠
道，實現農產品獲利。
對大多數人而言，種菜、飼養，是與生

俱來、深入華夏兒女靈魂的，農產品就是
鄉村最美的文化。許多人喜歡節假日「逃
離城市」來到鄉村，因為喜歡鄉村的風景

和環境，更因為一直難以割捨的土地情
懷。居住在田邊小屋，白天能享受到猶如
圖書館的寂靜和放開身心的自由，夜裏能夠
遠離喧囂的燈火通明並清晰看到夜空的銀河
流淌；跟着農民勞作，能讓人體會到「采菊
東籬下，悠然見南山」的回歸自然，也有
「鋤禾日當午，汗滴禾下土」的感悟。

平衡生態環境與發展
需要注意的是，鄉村旅遊尤其是非知名

鄉村的旅遊具有不確定性，難以做到像海
南三亞、浙江杭州等地知名旅遊景點那樣
旱澇保收，因此需要有專業人士充分提煉
鄉村的人文底蘊，例如經典歷史——和鄉
村有關的有名歷史故事，紅色記憶——抗
日戰爭和解放戰爭中的動人歷史，知名人
物——出生在該村或者來到過該村的知名
人物的居住舊址，特色活動——比如豐收
節、山歌節、採茶節、祭祀等豐富多彩的
特色節日，為鄉村注入更多的美感和底
蘊。同時，在開發鄉村旅遊的過程中，必
須全力保證鄉村生態環境不受到任何破

壞，做好人與自然的和諧相處。
實現外在美需要犧牲一部分鄉村利益，

激發風景、環境之美的難度非常大，要知
道鄉村的本質不是風景區，而是當地居民
生活、工作的地方。激發這些美，就是要
在一定程度上打破他們的生活節奏和方
式，他們的職業也會因為旅客的到訪逐漸
成為服務業人員。
可是，有些地方的新農村建設就如同再

建一座新城，成片的筒子樓、寬寬的大馬
路，拋開了深植炎黃子孫數千年對土地的
深情，也在逐漸阻隔一部分人對鄉村煙火
氣息的嚮往與依戀。有機構統計，近三十
年來平均每天有100個自然村消失，儘管
我們期望城鎮化率的提升，但我們也希望
鄉村能作為社會發展、文化進步的重要環
節，能夠完整、全面保留下來。
相信通過美麗鄉村的建設，能培養出更

多優秀的農業人才，早日實現那美麗的禾
下乘涼夢。
作者為著名經濟學家宋清輝，著有《強

國提速》。本欄逢周一刊出

本周數據公布時間及預測 (10月17-21日)

日期
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18
19

20

21

國家
無重要數據公布

美國
歐盟
美國
澳洲
日本
德國
美國
英國

香港時間

10:15PM
6:00PM
9:30PM
9:30AM
7:50AM
3:00PM
9:30PM
3:00PM

報告

九月份工業生產
九月份協調化消費物價指數#(修訂)

九月份建屋動工(單位)
九月份失業率

九月份貿易盈餘(日圓)
九月份生產物價指數#

截至前周六的首次申領失業救濟人數
九月份公共財務赤字(英鎊)

九月份零售額#

預測

+0.1%
+10.0%
146.5萬
-
-
-

23.3萬
-
-

上次

-0.2%
+9.1%
157.5萬
3.5%
2.820兆
+45.8%
22.8萬
82.55億
-5.4%

宋清輝
著名經濟學家


